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本报记者 刘波

天津益加公益社会爱心帮扶中心
创立于2011年，坚持公益助学十余年
间，志愿者们跋山涉水，东奔西走，为
5000多名贫困家庭的孩子照亮了求
学之路，一些受资助的学子已经走出
校园，回馈社会。记者专访了益加公
益理事长白晓芳，听她讲述“益起来助
学”的故事。

真真正正做公益
天津益加公益社会爱心帮扶中心

成立于2011年，初创时是一家公益济
民采购组织，创始人张磊和其他几位
爱心企业家到全国各地农村助农。过
程中，张磊发现一些贫困家庭的孩子
坚持上学很困难，便逐渐把重心转移
到帮扶贫困学生上来。2014年，这家
公益济民采购组织正式更名为天津益
加公益社会爱心帮扶中心，以助学为
主线，同时涉及济困、扶残、敬老、助
农、助医、关爱老兵、灾后救援等多个
领域。

今年48岁的白晓芳，从2006年
就开始资助失学儿童读书。“那时候
没有现在这么便捷的通讯，也没有专
业组织，爱心人士、志愿者都是在
QQ群里互相沟通助学信息。”与益
加公益结缘，是在2020年益加公益
的年会上，白晓芳参演了年会上的舞
蹈节目。“志愿者们在台上深情地讲
述他们的助学故事，展示的图片和视
频深深触动了我，觉得他们是在真真
正正做公益。于是我加入了益加公
益。”白晓芳说。

刚开始，白晓芳作为一名普通的
志愿者，主要做义卖活动，筹集善款。
2022年1月，她正式接手管理益加公
益。同年的5月，白晓芳和志愿者们
赴山西五台县为受资助的孩子们发送
助学款，这也是白晓芳第一次走进受
资助孩子的家中。“这些家庭大多都是
因病致困、因残致困，或是孩子是孤
儿、单亲，家里条件差，孩子上学确实
困难。我几乎走到每家都是哭着出
来，特别心疼那些孩子。这种亲眼目

睹、亲身经历的感觉，和看图片、看视
频是完全不一样的。”白晓芳说，从这
次开始，她的生活因公益发生了很大
变化。

助学往来有温度
白晓芳和爱人经营着一家装修

公司。管理益加公益后，她已然成
了益加公益的全职人员，自家的企
业完全顾不上。每年春秋两季，她
都要亲自跑十几个地方，为孩子们
发放助学款。她认为打到卡里的
钱，只是一个数字，没有温度。而走
到孩子们身边，给他们一个微笑，一
个拥抱，几句贴心话，对孩子们来说
就是一股莫大的安慰和鼓励。白晓
芳说，她和志愿者们每次给孩子送
助学款时，都会说这是给他们努力
学习的奖励。白晓芳告诉记者：“这
些孩子或多或少会有些自卑心理，
所以我们很注意关注他们的心理健
康，让他们渐渐自信起来。有些孩
子看到我，都会叫我‘白妈妈’，加上
我的微信后，也会把自己的喜怒哀
乐讲给我听，我们要做的就是多倾
听、多交流、多鼓励。”

今年暑假，益加公益把受资助的
品学兼优的学生接到天津参加“阳光
向日葵夏令营”活动。孩子们第一次
走出大山，第一次乘坐高铁，来到车水
马龙的城市，第一次参观博物馆……
体验了很多人生中的第一次。“这已经
是益加公益组织的第七届游学活动，
我们更希望通过直观体验，让孩子们
增长学识，开拓见识，锻炼胆识，将来
为家庭、为社会、为国家作出贡献。”白
晓芳动容地说。

把爱与善传下去
益加公益创立十余年，本市有

1300多名爱心企业家和志愿者参与
其中，在全国二十多个省市自治区都
建立了助学站，各有十余名志愿者，已
资助5000多名困难学生，很多志愿者
帮助过的孩子已经上了大学，甚至有
的已经大学毕业了。一些曾经接受帮
助的孩子，如今也加入了帮助他人的

行列。
2018年3月3日，益加公益启动

了“粉红课桌”行动，帮助失学女童重
返校园。志愿者们奔赴各地救助失学
女童，累计出行78.8万公里，累计资助
善款600余万元，物品价值300多万
元，遍布24个省市自治区，受资助的
困难女童已有500多名。

在益加公益的发展中，有越来越
多的爱心人士和志愿者加入其中。山
西省五台县助学站的站长孙丽峰就是
其中之一。几年前，孙丽峰家中困难，
孩子上学压力大，是益加公益资助他
的孩子继续读书。如今，孙家的情况
有所改善，他带着感恩的心，也加入到
志愿者的队伍中来，负责起五台县的
助学站，挨个村子走访，了解困难家庭
孩子的真实情况。他说，在他需要帮
助的时候，爱心人士伸出了援手，当他
有能力的时候，也想传递出一份爱心，
让有需要的人得到帮助。

去年，益加公益还组建了一个“小
小公益人”团队，队员全都是未成年
人。他们积极参与到助学、义卖等公
益活动中。“孩子们的很多公益善举非
常打动人。每个孩子都是有爱的，善
良的，需要有人去引领，怎么把爱和善
传递下来。”白晓芳说，通过参与公益
活动，孩子们更有团队精神，更懂得互
动和友爱。

翻看白晓芳最近一段时间的微信
朋友圈，几乎都是她和志愿者们到各
地发送助学款的记录，提前为受资助
的孩子们秋季开学做好资金准备。最
吸引人的，是八张困难学生以优异成
绩考入理想大学的录取通知书。白晓
芳说看到他们回馈的好消息，自己喜
极而泣，衷心为他们高兴。

未来，益加公益会继续实施帮扶
计划。从事公益事业，不是一个人的
事，也不是一朝一夕的事，他需要团队
的力量，需要一代一代人的传承。白
晓芳说，她会继续把公益当成自己的
事业做下去，也希望有更多热心人能
够加入到志愿者队伍中，大家一起努
力，帮助更多暂时身处困境的人，让社
会大家庭更和谐、更有爱。

天津益加公益社会爱心帮扶中心创立十余年来以助学为主线，
同时涉及济困、扶残、敬老等多个公益领域——

点亮5000余名困难孩子求学路

我在现场我在现场

本报讯（记者李倩 通讯员张永越）记
者近日从东丽区退役军人事务局获悉，东
丽区持续丰富社会化拥军内涵，逐步打造
政府主导、社会支持、军地互动、企业积极
参与的“社会化拥军+”新模式，激发广大
群众、企业及社会各界的爱军拥军热情。

据了解，东丽区积极发挥区、街退役军
人服务中心（站）桥梁纽带作用，吸引了众
多社会组织、行业、企业和志愿者自觉加入
拥军行列，仅2023年上半年，退役军人专
场招聘会就有908家企业参与，提供岗位
3756个。此外，东丽区目前共有133家企
业、门店、社会组织提供拥军优待服务，涵
盖金融科技、文化旅游、餐饮住宿、交通出
行、法律服务、教育医疗、养老服务等领
域。东丽区退役军人事务局将持续推动社
会化拥军工作，在文化、科技、工业、金融等
方面，不断丰富“社会化拥军+”的内涵，营
造全社会关心国防、尊崇军人的浓厚氛围。

东丽区打造“社会化拥
军+”新模式

激发社会各界
爱军拥军热情

本报讯（记者何欣）昨日，热心市民靳
先生向本报热线反映，在河西区湘江道与
解放南路交口附近，人行道上的一个通信
箱箱门大敞四开，里面的电线暴露在外，存
在一定安全隐患。

记者来到现场看到，在湘江道南侧，距
解放南路100米左右的路边，人行道上设
置了一个高约1.5米、宽约1米的通信箱，
箱门大敞四开，没有上锁，里面的电线、元
器件全部暴露在外。住在附近刘先生说，
这个通信箱门敞开已经很多天了。

记者仔细观察发现，通信箱上没有任
何产权单位的标志信息和联系方式。记者
随后将情况反映给属地挂甲寺街道办事
处，工作人员表示，会派人到现场查看，尽
快确定并联系产权单位及时处理。

何欣摄（奖靳先生信息费25元）

通信箱大敞四开

本报讯（记者刘畅）昨天，热心市民刘
先生拨打本报热线电话反映，滨海新区天
津大道与东盐路交口附近，一个交通提示
牌倒在绿地中，失去功能。

记者来到滨海新区天津大道，在与东盐
路交口附近看到，北侧一家加油站旁的绿地
内有一块交通提示牌，杆体根部出现损坏，导
致牌子向一侧倾倒后搭在了一旁的变电箱
上。牌子上印着“天津大道东盐路以西100米
内占道施工，过往车辆请绕行”等字样。

记者就此情况联系了12345政务服务便
民热线，值班人员表示，会联系相关责任单位
派人查看处理。 （奖刘先生信息费25元）

提示牌倒绿地内

近日，北辰区金地艺城华府社区启动“了解垃圾分

类 增强环保意识”主题宣传活动。天穆镇社工站人

员通过开展垃圾分类科普讲座、竞答及互动游戏等方

式，引导居民树立绿色低碳、环保健康的生活态度，增

强大家环境保护意识。 本报记者 高莹辉摄

了解垃圾分类
增强环保意识

本报讯（记者胡智伟）记
者自交管部门了解到，明日至
29日，网络空间安全（天津）高
峰论坛（以下简称“高峰论
坛”）将在本市滨海新区于家
堡洲际酒店举办。为保证论
坛期间周边道路安全畅通，交
管部门将对周边部分道路实
施交通管控措施：8月28日6
时至8月29日14时，滨海新区
于家堡洲际酒店西侧的融和
路（永太路辅路至金昌道段）
禁止一切机动车通行，过往车
辆可绕行新华路、金蕴道等周
边道路，提示驾驶人出行前提
前规划时间、路线。

网络空间安全（天津）
高峰论坛期间

滨海新区部分道路
将实施交通管控


